
令和２年第１回 宇城市在宅医療・介護連携推進研修会（Zoom 研修会） 

 アンケート （2020/12/３） 

 

参加者：５６人  アンケート回収１９  回収率：３３％ 

 

【所属】該当する項目に〇を記載して下さい 

医療関係者 歯科 薬局 介護保険事

業所 

行政 包括 その他 

３ ０ ２ １３ １ ０ ０ 

 

【職種】該当する項目に〇を記載して下さい 

医師 看護師 薬剤師 リ ハ ビ

リ職種 

ケア 

マネ 

MSW 介護士 事務 その他 

０ ３ ２ ０ ５ １ ４ ２ ３ 

PSW 

福祉 

用具 

PHN 

 

１．当研修会への参加のきっかけを教えて下さい（複数選択可） 

興味があったから １３ 顏のみえる関係（連携）作り １１ 

事業所判断 ４ 職務上必要 １３ 

無料だったから ０ Zoom 研修だったから ９ 

 

２．本日の研修いかがでしたか？ 

大変良かった ８ 良かった ９ 

あまり良くなかった ０ 良くなかった ０ 

どちらでもない ０ 

 

 

３．研修会の御意見・感想をご記入下さい（自由記載） 

 

・司会進行はとても良かった。（意見、提案の求め方、振り方など）途中、吉永先

生のお話の時、画面が一時停止してしまう事が２～３回ありました（通信上の問

題？）今回の研修を機に多くの ICT の環境が各事業所に整えばいいと思いました

（補助金を活用して）（ケアマネ） 



・Zoom 研修は初めてでしたが思っていたよりも難しくなくマイクやカメラなしで

も参加可との事だったので気軽に参加する事ができました。（介護） 

・タブレットの活用、ご利用者のリハビリの状況等の共有ができれば、介護支援に

おいてもよりよい支援につなげられるのではと思いました。（介護） 

・在宅医療の方でレスパイト入院をされていた方が家族と面会できないので、入院

せず自宅に居るということでした。もう少し、面会の知恵があれば・・・と思いま

す（薬局） 

・初の試みという事でしたが、大変充実した研修会でした（薬局） 

・コロナ禍において当院でも面会制限をかけているのでタブレットなどを用いて面

会を考えています。他医療機関の実施状況を聞けてとても参考になりました。 

（医療） 

・今後は ICT を活用して各事業所と連携をとっていきたいです。（介護） 

・ICT の使い方、全職員が使えるよう工夫したいです（介護） 

・施設への面会をどのように対応していくべきか改めて検討が必要と思った。ICT

の事を詳しく知る事ができ良かった（介護） 

・ICT ツール、タブレット等の活用を行い、医療、介護への連携を行っていきたい

と思います。入院、入所中の利用者様の状況がタブレット等で把握できると、各事

業所への報告、支援内容へつなげられると思うので活用させて頂きたいです 

（ケアマネ） 

・Zoom アプリの使用方法を明確にしてルール化する必要があると思う。挙手ボタ

ンの使用や、参加者は必ずミュートにする等のマナー部分のルール化 

（施設システム管理者） 

・コロナ禍での研修では、今回の Zoom 研修は必須かなと感じ、今回、初めて参加

したが、とても有意義な研修時間であったと思います。ただ、システムに対しての

慣れもなく、操作が追い付かない部分もある為、通常の研修の様に資料の配布があ

ると助かります（研修招待時に PDF で添付する等）（ケアマネ） 

・参加して少し視聴に手間取りましたが、この様な研修も良いなあと感じました。

今後は、ビデオ研修形式での ICT 利用も取り入れて頂ければと思います。 

（ケアマネ） 

・医療現場の実際の声がきけて良かったです。コロナ禍の中で ICT を活用する事

は必須と思います。まだまだ、不慣れですが経験していくしかないなあと思います

し、今回経験させて頂きありがとうございました。（介護） 

・会場に行く事なく参加できたのは良かったです。他施設、・機関の対応状況を知

る事ができて良かったです。くまもとメディカルネットワークの必要性も高くなっ

ていくだろうと感じました。（医療） 



 

・ICT の活用で多職種との連携もスムーズ取れ、移動などの時間も短縮でき業務効

率化も図れると感じました。（ケアマネ） 

・コロナ禍においては、社会的に弱い立場にある方々から強く影響を受けており、

平常時以上に連携による支援の必要性を感じます。研修を受け、よりその点の大切

さを実感することができました。それぞれの機関ごとに様々な工夫をされている内

容も具体的に知る事ができ、非常に参考になりました。院内でも共有し今後の業務

に活かしていきたいと思う（医療） 

コロナ禍で直接会う事が難しい現状のなか、ICT を活用することでご本人、ご家族、

関係機関など相互にとって、まず安心感を得る事が必須だと思います。安心感がベ

ースにあることが、次の支援や受援につながると思いますので早期に ICT 環境が

整備される事が大切だと感じた研修でした（行政） 

 

４．当研修会で実施してほしい内容や提案はありますか？（自由記載） 

 

・介護保険の改正について（ケアマネ） 

・集団指導について（ケアマネ） 

・そもそも発信する側、受講する側がそれぞれに ZOOM お使用方法について研修

ししっかり調整した方が良いと思われます。マイクのボリューム設定等しっかりで

きておらず、音量がバラバラな為、都度、音量調整等をしていると研修内容が入っ

てこない（施設システム管理者） 

・コロナ禍での困難事例に対しても、それぞれの機関ごとに内外との連携が様々に

行われていると思います。その点について具体的に共有し今後の連携のあり方を検

討していきたいです。連携において当院が取り組めることをもっと検討し、地域に

貢献していきたいと考えています（医療） 

 


